

# Vœux à l'université : le futur est déjà là

**En présentant ses vœux mardi en fin de matinée aux élus des collectivités locales et régionales** et aux personnels de l'université, le président Mohamed Ourak a exposé un ensemble impressionnant de projets ambitieux pour l'université et ses territoires. « *Je parle au présent et non au futur car c'est déjà commencé* » a-t-il précisé d'emblée. Et effectivement la cérémonie avait été précédée par l'inauguration du campus international sur les transports (CISIT, lire ci-dessus), preuve que le futur est déjà là. Le président a ensuite dévoilé les autres projets dans lesquels l'université est engagée

comme le technopôle dont le CISIT est l'un des éléments, une résidence étudiante, une crèche, un hôtel d'entreprises, un incubateur et une ruche d'entreprises, un institut de recherche technique sur le ferroviaire, la fabrique à images, un centre sport élite...

Le président a également jeté un coup d'œil dans le rétroviseur pour rappeler quelques bons résultats obtenus en 2013. On citera les excellents taux d'insertion professionnelle des diplômés, un septième titre européen pour le prototype automobile de l'IUT à l'éco-marathon Shell, un cham-

pion de France de catamaran, l'obtention d'une chaire Jean Monnet et d'une chaire internationale, de nouveaux bâtiments pour le pôle de Maubeuge...

En 2014, l'université va devoir mettre en place une fois de plus (une de trop ?) une nouvelle loi sur l'enseignement supérieur. Mais cette année sera aussi celle du 50<sup>e</sup> anniversaire de sa création par la ville de Valenciennes qui voulait en faire le socle de la reconversion industrielle de la région : la vision prospective du maire de l'époque, Pierre Carous, se révèle d'une justesse remarquable. ■